

Art de vivre

Eric Monnin porte la flamme de l'Olympisme

Christine Rondot

Directeur du Centre d'études et de recherches olympiques universitaires (CEROU), cet ancien enseignant à l'UTBM de Belfort défend le français autant que les valeurs de l'Olympisme.

ERIC MONNIN PORTE LA FLAMME DE L'OLYMPISME

DIRECTEUR DU CENTRE D'ÉTUDES ET DE RECHERCHES OLYMPIQUES UNIVERSITAIRES (CEROU), CET ANCIEN ENSEIGNANT À L'UTBM DE BELFORT DÉFEND LE FRANÇAIS AUTANT QUE LES VALEURS DE L'OLYMPISME.

Il y a mieux que les performances pures : la coopération avec l'adversaire ! « Les valeurs de l'Olympisme sont l'amitié, le respect, l'excellence ». Eric Monnin, directeur du Centre d'études et de recherches olympiques universitaires (CEROU) à Besançon, vice-président de l'Université de Franche-Comté à l'Olympisme, a épluché 3 000 ans d'histoire du sport : il a relevé des notions (très modernes) de recherche de dépassement, de courage, d'éthique.

« À Olympie, à l'antiquité, lorsqu'un athlète trichait, il avait droit au podium du déshonneur », explique l'enseignant. « Il devait financer un socle en marbre très coûteux portant son nom gravé, que l'on peut encore lire en 2024 ! ». Des anecdotes, Eric Monnin en a à la pelle pour expliquer ce qui fonde l'Olympisme. Également pour réhabiliter Coubertin, « un homme dans son époque », fondateur des jeux modernes en 1894 à Paris.

Eric Monnin, invité récemment à donner une conférence à la bibliothèque de Belfort, a un autre cheval de bataille : le respect de la langue française. À ce titre, l'exposition qu'il vient d'inaugurer à l'occasion des jeux 2024 de Paris, « Olympisme et francophonie », lui tient à cœur. « Elle explore les liens entre sport et langue française », résume l'historien et sociologue du sport français, grand défenseur de la francophonie dans le mouvement olympique.

Les Français ont compté et comptent encore : 23 membres du CIO sont issus de pays francophones.

Pour ceux qui ne pourraient se déplacer jusqu'à la cité internationale de la langue française de Villers-Cotterêts, capitale de la francophonie, Eric Monnin a prévu un kit pédagogique. On peut aussi télécharger les textes.

« Olympisme et Francophonie », labellisée par Paris 2024 et le festival de la francophonie, a reçu le soutien du ministère de la Culture, du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, du ministère des Sports et de l'organisation internationale de la francophonie. Ça, c'est sport !



Eric Monnin, porteur de la Flamme Olympique en 2020 à Tokyo.

PHOTO FRANCK LALLEMAND

CHRISTINE RONDOT